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ELTERNVEREIN AM BUNDESGYMNASIUM Wien XIII 

 

PROTOKOLL zur Ausschusssitzung des Elternvereins am 10. März 2022 

(ENTWURF, noch nicht abgestimmt) 

ZVR-Zahl 144116360 

Fichtnergasse 15, 1130 Wien, www.fichtnergasse.at/elternverein  

Die Sitzung fand am Donnerstag, den 10. März 2022 von 18:30 Uhr – 20:30 Uhr virtuell mittels 

Microsoft Teams statt. 

 

Anwesenheit: laut Anwesenheitsdokumentation 24 Personen  

1. Obmann: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung. Feststellung der Beschlussfähigkeit. 

 

2. Genehmigung des Protokolls vom 27.1.2022 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

3. Bericht des Direktors:  

3.1. Aktuelle Situation (Ukraine-Krieg): 

Heute gab es eine Spendenaktion in der Schule. Dabei konnten über EUR 4.100,- an 

das Rote Kreuz überwiesen werden. Morgen findet eine Gedenkveranstaltung mit einer 

Schweigeminute für die Opfer statt. Hr. Direktor wird eine kurze Rede zu den Themen 

„Krieg und Frieden“ zum Nachdenken halten. Am Schulstandort Fichtnergasse werden 

Flüchtlingskinder in Unterstufenklassen aufgenommen (als außerordentliche 

Schüler_innen). Eine Aufnahme in höhere Klassen ist bei Sprachproblemen an diesem 

Standort nicht sinnvoll. Jedenfalls hat bereits die heutige Veranstaltung einen „positiven 

Geist“ in der Schule hinterlassen.  

3.2. Generelle Corona-Situation:  

3.2.1. Die Corona-Situation ist aufgrund der hohen Zahlen nicht mehr administrierbar. 

Schulschließungen sind zwar klar geregelt, aber derzeit ist es sehr schwierig den 

Überblick über die aktuelle Situation zu bewahren. Daher ergeht ein Appell an alle 

Eltern: Bitte keine Testungen bei positiven Kindern, die in Quarantäne sind, 

vornehmen. Diese Ergebnisse erscheinen im Schulsystem und es ist nicht mehr 

möglich, diese positiven Fälle auszusortieren. Damit sind die neu 

hinzugekommenen Fälle nur mit großem Aufwand eruierbar. Ein Kind, das positiv 
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ist, braucht erst nach 60 Tagen, gerechnet ab dem 1. Tag nach der Quarantäne, 

testen. Bitte diese Zeit einhalten!  

3.2.2. Testfälschungen sind leider ein neues Phänomen. Zwei Schüler_innen wurden 

dabei ertappt. Die Lehrer_innen werden zukünftig darauf noch mehr schauen. 

Fälschungen sind strafrechtlich relevant und es steht ein Vorsatz dahinter. Das 

muss den Schüler_innen klar und bewusst sein. In jedem Fall werden Maßnahmen 

gesetzt und damit hofft man, dass die Fälschungen aufhören. Darüber wird es in 

den nächsten Tagen einen Elternbrief geben. 

3.3.  Beantwortungen von Fragen von der letzten Ausschusssitzung: 

3.3.1. WLAesxc N ist nun in der gesamten Schule integriert. Die Internetkosten sind 

damit auf EUR 900,- gestiegen. 

3.3.2. Nächstes Jahr wird das neue Fach „Digitale Grundbildung“ eingeführt. Damit 

haben die Schüler_innen in den 1., 2. und 3. Klassen eine zusätzliche Stunde. Der 

Inhalt dieses neuen Unterrichtsfachs geht über den Inhalt des Informatikunterrichts 

hinaus (z.B. Medienbildung). 

3.3.3. Spinde und Laptops für die nächsten ersten Klassen sind bereits vorbereitet. 

3.3.4. Laptops in der Oberstufe: Ein Gerätetyp wurde bisher noch nicht genannt. Vorher 

muss nach mit der Lehrerschaft abgeklärt werden, dass die Geräte dann auch 

eingesetzt werden. Die Deutschlehrer_innen werden nächste Woche darüber 

abstimmen, ob Schularbeiten am Laptop geschrieben werden. In Mathematik 

erfolgen die Schularbeiten ohnehin teilweise am Computer. Schularbeiten werden in 

den PC-Räumen geschrieben, nicht am eigenen PC. 

3.3.5. Berufsbildung:  

Individuelle Berufsbildung in der Unterstufe in der 4. Klasse: Bitte Eltern mitteilen, 

wenn Kinder an berufspraktischen Tagen teilnehmen wollen.  

Die Berufsausbildung in der 3. Klassen beginnt nächste Woche. Eltern, die in die 

Schule kommen, müssen bitte mit einem gültigen PCR-Test kommen. 

3.4. Fragen an den Herrn Direktor 

3.4.1. Bitte an die Lehrer_innen um Rücksichtnahme auf die aktuelle Situation. Aufgrund 

von Corona haben Lehrer_innen wie auch Schüler_innen viele Fehlstunden, die 

nicht zur Gänze ausgeglichen werden können. Die Lehrer_innen sollen hier bitte mit 

nötigem Fingerspitzengefühl agieren.  
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3.4.2. Wie werden Elternbriefe weitergegeben? 

Die Elternbriefe werden über die Klassenvorstände verschickt. Zusätzlich wird jeder 

Elternbrief auf der Website veröffentlicht. 

3.4.3. Wäre es möglich, den Schularbeitskalender oder auch Arbeitsunterlagen über MS 

Office bereitzustellen? Können die Lehrer_innen im Krankheitsfall vielleicht auch 

Unterrichtsmaterialien zur Verfügung stellen oder zumindest nicht nachher in kurzer 

Zeit den gesamten Stoff nachholen und bei der Schularbeit auch verlangen?  

In Webuntis sind die Schularbeiten eingetragen und in Teams sollen die Materialien 

veröffentlicht werden. Letzteres wird nicht von allen Lehrer_innen genützt. Dies 

können die Schüler_innen z.B. in ihren Feedbacks den Lehrer_innen rückmelden. 

Wenn ein Lehrer ausfällt, dann besteht die Aufforderung, dass bei Möglichkeit auf 

Webuntis Arbeitsaufträge veröffentlich werden. So können auch Ersatzlehrer_innen 

diese Unterlagen nutzen.  

3.4.4. Stimmt es, dass es in den nächsten 2. Klassen keinen Schulschikurs gibt? 

Man will, dass in der Unterstufe alle Kinder zumindest einen Schikurs machen 

können. Daher werden nächstes Jahr die 3. und die 4. Klassen einen Schulschikurs 

machen. Die 2. Klasse soll eine Sportwoche machen, angedacht ist eine 

Schwimmwoche.  

3.4.5. Wenn Kinder aufgrund von Krankheit fehlen, wird von einigen Lehrer_innen keine 

Rücksicht genommen, dass Aufgaben eben nicht sofort nachgebracht werden 

können.  

Derartige Sorgen sollen bitte umgehend gemeldet werden. Die Sorgen können auch 

direkt bei den Fachlehrer_innen oder auch bei den Klassenvorständen vorgebracht 

werden.  

3.4.6. Gibt es für die Kinder eine Möglichkeit Tastaturschreiben zu erlernen? 

Die Informatiklehrer sollen die Schüler_innen in der Unterstufe unterstützen. In der 

Oberstufe sollen sich die Schüler das selbst beibringen (es gibt dazu gute 

Programme).  

3.4.7. In der 4. Klasse fand das Schwimmen gleich nach den Semesterferien statt. Viele 

Kinder haben gefehlt. Kann das Schwimmen nachgeholt werden? 

Schwimmen kann nachgeholt werden. Es dürfte aber noch andere Probleme 

gegeben haben, warum viele Kinder nicht gekommen sind.  

3.4.8. In unserer Klasse kümmern sich zwei Kinder darum, dass die Corona-

Testkontrollen von den Lehrer_innen eingetragen werden. Ist das die Aufgabe der 
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Kinder? 

Das ist die klare Aufgabe der Lehrer_innen.  

3.4.9. Vorstellung Projekt Beleuchtung in den Gängen 

Das Projekt ist sehr beeindruckend und soll weiter verfolgt werden.  

 

4. Bericht des Obmanns/des Vorstandes:  

4.1. Schulball: Es wird zurzeit diskutiert, ob der Ball verschoben wird.  

4.2. Sportmöglichkeiten sollen in Hietzing errichtet werden. Dazu gibt es Überlegungen: 

- Sportstätte am Gelände der Klinik Hietzing  

- Sportstätte im Bereich Preyergasse 

- GZW: Hier ist die Überlegung, ob ein neues Gymnasium mit einer großen Sportfläche 

errichtet wird.  

Eine Petition kann vom EV unterschrieben werden. 

 

5. Bericht des Kassiers: 

Aufgrund der wenigen Aktivitäten fällt der Bericht kurz aus. 

Kontostände mit 10.3.2022 

Girokonto: ca. EUR 56.300,- (inkl. Treuhandkonto für Schule EUR 4.500,- 

Mitgliedsbeiträge 

Keine Änderungen seit der letzten Sitzung (ca. EUR 11.000,-)  

In den nächsten Tagen ergehen die Listen für die Aufforderungen, dass noch weitere 

Eltern beitreten.  

 

6. Anträge: 

No. Antrag  Betrag in 
EURO 

Abstimmung Referenz 

1 um Unterstützung der 
Maturafeier mit 10 Eur pro 
Schüler_innen, deren Eltern 
Mitglieder sind, bis zu 

400,- einstimmig 
angenommen 

EB-031022-01 

2 um Übernahme der Kosten 
für den Jahresbericht 

1.200,- einstimmig 
angenommen 

EB-031022-01 

3 um Unterstützung der 
Tutorenstunden bis zu 

3.000,- einstimmig 
angenommen 

EB-031022-01 

 
 

7. Allfälliges: 
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Gefertigt 

Christina Riedl 

 


